

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Table with subscription rates: Lugo, un mes... 4 pts.; Fuera, un trimestre... 16 pts.; Idem, un año... 9 pts.; Ultramar y extranjero... 9 pts.

El único periódico que se publica todos los días en esta capital, es EL PROGRESO

Dirección: D. JOSÉ GAYOSO CASTRÓ

El Progreso

DIARIO POLÍTICO Y DE INFORMACIÓN

ADVERTENCIAS

Anuncios y reclamos a precios convencionales. La correspondencia al administrador. No se devuelven los originales.

Redacción, Administración e Imprenta de EL PROGRESO: CALLE DE MANUEL BECERRA NÚM 4

Administrador: D. ANGEL GARCÍA Y GARCÍA

El comercio español

Las Cámaras de Comercio se proponen celebrar en Madrid del 2 al 5 del próximo abril una importantísima Asamblea...

Lamentábase los conocedores de los problemas económicos de que todavía la cifra de productos españoles que entran en Marruecos por los puertos de nuestra zona no alcance, ni con mucho, a la cifra de los procedentes del extranjero.

De este asunto tratarán las Cámaras en su Asamblea, y bien puede afirmarse que las conclusiones que en ella se adopten han de ser tenidas en cuenta por el Gobierno...

Las comisiones de límites en Marruecos

El Gobierno francés ha nombrado ya las personalidades que, por su parte, han de componer la comisión de límites, destinada a fijar la frontera franco-española de nuestros protectorados marroquíes.

Cuando el malogrado Canalejas afirmaba que el tratado era la paz, dentro de nuestra extrema modestia nos permitimos disertar y pelear francamente una colaboración militar franco-española en Marruecos...

La primera cuestión surge con las delimitaciones. En Melilla los franceses ocupan toda la orilla derecha del Muluya, que tiene de común con nosotros; por tanto, les urge establecer allí una frontera definida que no dé lugar a conflictos en el porvenir.

En el Uarga, al sur de Tetuán, al sur de Alhucemas, etc., en cualquier lugar, la cuestión de límites puede hacer surgir una campaña, y respecto a todos estos puntos, repetimos el argumento: nos conviene más avanzar solos, o ponernos de acuerdo con los franceses para simultáneos los avances y auxiliarnos mutuamente?

Militarmente, la contestación no es dudosa. Ahora, que hace falta en los gobernantes elevación de miras bastante para no huir de toda cuestión enojosa...

Por fortuna, el Gobierno, comprendiendo que era necesario desvanecer los rumores alarmantes se apresuró a notificar al público la verdad de lo ocurrido...

(De La Correspondencia Militar)

Exposición internacional de Higiene

En Lima, capital del Perú, se inaugurará el día 2 de noviembre y clausurará el 31 de diciembre del presente año una Exposición Internacional de Higiene como consecuencia del V Congreso Médico Latino-Americano.

El Certamen interesa principalmente a los médicos y cirujanos, farmacéuticos, químicos y naturalistas, ingenieros y arquitectos sanitarios, demógrafos, veterinarios y dentistas.

Las monedas del centenario alemán

La Casa de la Moneda Real de Berlín ha emitido tres millones de piezas de dos marcos, y tres millones de marcos, en conmemoración del centenario de 1813.

Estas monedas llevan un cuño igual. El anverso contiene un águila con una serpiente entre las garras.

Sobre el grupo se leen las palabras del poeta y novelista Gattilo Hem (Clauren), secretario del cuartel general prusiano en 1813 y 1814: «Der Koenig rief und alle kamen».

ERRORES DE ARTISTAS

En el famoso cuadro de Van-Dyk representando al rey Carlos I de Inglaterra, los dos guanteletes son para la mano derecha. Wilkie pintó un caballo sin bocado, y con la boca, sin embargo, llena de espuma.

Entre los retratos que se conservan en el Parlamento de Londres, los hay curiosísimos. Sir Cloudesley Shovel, por ejemplo, aparece vestido con sandalias y coraza, a la usanza de la antigua Roma, y llevando en la cabeza una peluca blanca del siglo XVIII.

Boletín Oficial

Gobierno civil.—Circular a los Ayuntamientos, refente a pesas y medidas. —Relación de carreteras rectificadas por la Jefatura de Obras públicas en cumplimiento de la ley de ampliación del Plan general, fecha 25 diciembre de 1912.

Comisión Mixta de Reclutamiento.—Ayuntamientos de Ribadeo y Piedrafita. —Reemplazo de 1912. —Relación de los mozos de estos Ayuntamientos, declarados definitivamente prófugos por las Comisiones respectivas.

Ministerio de Marina.—Real decreto disponiendo que siendo el gallardete distintivo de mando militar de buque, adoptado exclusivamente para este fin por todas las marinas extranjeras, sólo podrán usarlo en el sucesivo buques mercantes que por conveniencia y al servicio de la Nación sean mandados por jefes u oficiales de Marina de guerra vivos y efectivos.

NOTA POLÍTICA

Alarma infundada

Circularon hoy rumores alarmantes respecto a un accidente de que se suponía víctima al Rey. La fantasía popular acrecentada por el hecho de no poder adquirir noticias ciertas en los primeros momentos, fingió un grave suceso.

El notabilísimo artista D. Eduardo Rey Villaverde, fué el que hizo la obra de plata consistente en una elegante cruz del Apóstol, en cuyo centro se destaca una lira, rodeando el conjunto una rama de laurel; en ambos lados figuran los escudos de Santiago y del Ferrol, en las lazadas se lee la dedicatoria del Sr. Garabel, quien ha sido muy felicitado por su hermoso rasgo.

Madrid 28 15:40.

A rey muerto...

Grecia tiene ya, a estas horas, un nuevo rey. No importa el nombre ni siquiera su edad y su cultura. Basta saber que es el sucesor del rey asesinado, y que aparte del doloroso episodio que el suceso había gravado en la Historia, todo continúa en Grecia, lo mismo que antes. A rey muerto, rey puesto, dice el adagio.

Esse nuevo muicidicio que ha costado la vida al rey Jorge I de Grecia es una de tantas manifestaciones de la inconsciencia popular. Si alguien fuese capaz de demostrar que van ganando los humildes con la muerte de un soberano, los regicidas serían todavía discutibles, como lo son las revoluciones, por aquello de que cuando la razón no basta, se apela por instinto de conservación o por simple amor propio, a la violencia.

El crimen es en todo caso execrable. Tan execrable nos parece el asesinato de un rey, como los de un Bonnet, como cualquier asesinato. La política no es un atenuante. Si la política pudiera justificar tales actos de barbarie habría que condenarla y proscribirla.

Los reyes ya no gobiernan por sí, y el porvenir de una nación no depende directamente, como en otros tiempos, de los caprichos o el talento y la sagacidad de su soberano. Los monarquías despoticas y absolutistas, han ido poco a poco desapareciendo de los países civilizados. Hoy rige a los pueblos una constitución, hecha por el rey en colaboración con el pueblo representado por medio del parlamento y sus preceptos son tan sagrados e inviolables para unos como para otro.

El caso de Canalejas se ha reproducido en Grecia. Canalejas, a pesar de su elevada jerarquía iba a pie, solo, lo mismo que un particular cualquiera, sin distinguirse en nada del resto de los ciudadanos, como perfecto democrata que practica sus ideas de igualdad. El rey Jorge iba igualmente a pie, acompañado de su ayudante, preocupado por lo de la guerra y al mismo tiempo satisfecho de los triunfos de su hijo, el rey de ahora, generalísimo de los victoriosos ejércitos de Grecia.

Después el agresor dice que es socialista, y que sus convicciones pacifistas le han inducido al crimen. Y no explica más. Promete hacerlo ante los tribunales. Allí hablará. Ni socialista, ni pacifista, ni nada. Solo puede ser un degradado. Ni los honores de criminal. Un loco; un des-sperado. Pardiñas fué lo mismo: un tísico desahuciado.

De Santiago

Varias noticias

En sesión que celebró el Ayuntamiento, leyóse un telegrama de la comisión santiaguesa que está en la Corte, redactado en estos términos: «Diputado acaba manifestarnos que ministro Instrucción ofreció inaugurar curso próximo con secciones completas Ciencias y Filosofía. Enhorabuena.»

A todos y a la comisión aludida, envió el Ayuntamiento telegramas de felicitación y de gratitud.

En forma de bando real, con bombas y música dióse a conocer al pueblo compostelano la grata nueva comunicada por la referida comisión.

El presidente de la «Liga de Amigos» recibió una sentida carta del Sr. Feijóo Poncet, director del coro «Aires d'a terra» y telegramas de los alcaldes de Ferrol y Pontevedra, de los escritores Sres. Fernández Castañady y Fernández Diéguez, del presidente de la Sociedad ferrolana «Airiños» y del de la «Sociedad Artística», de Pontevedra, agradeciendo la cariñosa acogida dispensada a las citadas agrupaciones artísticas y las atenciones de que se les hizo objeto durante su estancia en esta ciudad.

El síndico de este Ayuntamiento, Sr. Garabel dedicó a la notable rondalla «Airiños d'a miña terra», de Ferrol, una hermosa corbata confeccionada por la distinguida señorita Carmen Naveira.

Ha llegado una colección de fieras amestradas que la domadora L'Orfa Venoska exhibirá en el teatro estos días.

—Créese que el encargado de la administración de loterías, núm. 3, establecida en la calle de Bautizados, D. Ramón Ramallo Lapido, que hace pocos días desapareció de Santiago, se habrá internado en Portugal.

—Ayer viernes salió en su automóvil para la capital, el señor cardenal-arzobispo, quien, después de asistir a la inauguración de la iglesia de Santa Lucía, saldrá para Betanzos, con objeto de presidir la de unas escuelas católicas en dicho punto.

—Asciende a 168 el número de prófugos por el Ayuntamiento de Santiago en el reemplazo del año actual.

—Al telegrama de adhesión que la comisión organizadora del mitin católico envió a Romano Pontífice, contestó el secretario cardenal Sr. Merry del Val en los términos siguientes:

«Santo Padre alaba acción favor enseñanza religiosa agacadeando homenaje, otorga de corazón bendición apostólica.»

La próxima Exposición de Viena

El 1.º de mayo próximo se inaugurará en la capital del Imperio austriaco una interesante Exposición.

En la gran rotunda construida para el certamen internacional de 1873 se instalarán las secciones de la Marina de guerra y mercante de la Liga Marítima y del Museo permanente de Trieste, figurando en la primera una curiosa historia del arte naval desde que subió al Trono el actual Emperador Francisco José en 1848, hasta la botadura del primer Dreadnought.

También tendrán instalación los establecimientos particulares que son proveedores de la Armada.

Mediante un gran diorama, se reproducirá un viaje por el Sur del Imperio, con los paisajes más interesantes, y también un tren de lujo completo, compuesto de locomotora rápida moderna, de los ferrocarriles del Sur de Austria, con un coche-salón.

Oficialmente estarán representados en esta Exposición los ministros austriacos del Trabajo, de Agricultura, de Ferrocarriles y de Hacienda.

Entre otras Naciones que construirán pabellones, figuran las Repúblicas Argentina, del Paraguay y del Brasil.

PARA EL CAMPO

Dstrucción del gorgojo de los granos

Si se quiere ver libres los granos de estos viles insectos, preparemos algunas gavillas de plantas de olor fuerte, como ajeno, menta, etc., las cuales se colocarán en el interior de los montones de trigo, con cuyo procedimiento abandonarán el trigo los gorgojos.

El razonado empleo del sulfuro de carbono también destruye radicalmente insectos. Para convencerse de ello, vaciád un cuarto de litro de sulfuro de carbono en una escudilla y, tápese después con una piedra plana o un ladrillo de tierra cocida, con objeto de que pueda tener lugar lentamente la evaporación del sulfuro. Póngase este aparato en el piso del granero y amononad el trigo por encima.

Los vapores que se desprenden del sulfuro matan los gorgojos sin comunicar olor desagradable al trigo.

UN CUENTO EL INCENDIO

Con la cara vuelta hacia el Oriente, el caid Abdel-Ben-Amar dormía, tendido sobre el suelo, en las muertas hujas, en el inmenso bosque de Ain-Draham, que cubre todo el Norte de la Kroumiria. Llegaba a caballo de Sonkaras y se dirigía a Túnez. Ningún camino una entonces estas dos ciudades. Después de la salida del sol, había recorrido sesenta kilómetros a través de las malezas y de los terrenos incultos, bajó un cielo de fuego. Llegado por fin, a la mitad del bosque de Ain-Draham, había echado pie a tierra para dejar descansar a su cansado animal, y él mismo, destrozado por la fatiga, se había echado a la sombra de un grueso roble.

Era en pleno mes de julio. Debía ser cerca de mediodía. El calor vibraba aplastante, bajo la limpidez monótona del cielo. Un silencio abrasador deseaba las hierbas salvajes. El silencio era turbado en todas partes, de tiempo en tiempo, por el ronco grito de algún pájaro de presa que volaba entre los grandes robles.

Hacía más de una hora que el caid dormía con un sueño pesado, guardando al lado derecho su fusil. Gruesas gotas de sudor perlaban su frente. Su turbante, desanudado, arrastraba por tierra, se desarrollaba como una serpiente alrededor de su cabeza, dejando al descubierto su cráneo blanco de donde saltaba, largo y delgado, el único mechón de cabellos trenzados, que llevan los musulmanes. Cerca de él, desensillado y atado por la brida al tronco de un árbol, su caballo un orgulloso corcel negro, resistente para todas las fatigas, paraba, levantaba la cabeza, la boca llena de espuma y el pelo todavía humeante.

Una inmensa soledad se abatía alrededor de ellos. Súbitamente; un relincho prolongado del animal, despertó al caid con sobresalto y le hizo alzarse sobre su asiento. Miró a su caballo, buscando la explicación. El animal se debatía para romper la brida que le retenía. Sus narices se dilataban, rojas como la sangre; continuaba relinchando, fijando sobre su amo los ojos llenos de espanto y de ansiedad, como para prevenirle de un peligro inminente.

Abdel-Ben-Amar cogió su fusil y colocó el dedo sobre el gatillo, esperando ver surgir de repente de entre las malezas a alguna tropa de asesinos. Pero, bruscamente, al prestar oído, atento al menor ruido, espantables gritos de terror, lanzados por las mujeres árabes, se elevaron en la lejanía, repetidos de distancia en distancia, repercutidos por todos los ecos, llenando el bosque:

«¡Elfa! ¡Elfa! ¡el fuego! ¡el fuego!»

El caid palideció. Sabía el peligro terrible, la muerte horrorosa, casi inevitable, que le amenazaba. Cuando, en esta estación, por los calores tórridos de julio, se declaraba el incendio por sí mismo, por el sólo efecto del sol abrasador en estos vastos bosques africanos: en un instante, con la vertiginosa rapidez de un expreso lanzado a todo vapor, el fuego, comunicándose de árbol a árbol, de matorral a matorral, gracias a los tizones inflamados; proyectados por el viento, invadía inmensas superficies, reducía a cenizas los robles, las cañales, los hombres, los animales, los vegetales y el bosque entero se transformaba en un desierto de polvo, que la primera tempestad dispersaba a la ventura.

Abdel-Ben-Amar se lanzó vivamente hacia una colina vecina y trepó a la cima de un árbol, desde cuya altura dominaba a todos los demás. Quería, ante todo, orientarse, darse cuenta de los progresos del incendio, saber en que dirección debía fluir. Y como pasease sus miradas alrededor de sí, ojeando con angustia todos los horizontes, chocó, de repente su vista con un espectáculo aterrador. A diez leguas de allí, hacia el Oeste, un siniestro huracán de tinieblas, cubriendo toda la bóveda del cielo, avanzada a ojos vistas en torbellino de humo; recorridos por instantes, por vivos esplendores. Un grito lejano y continuo llenaba el horizonte, indistinto y vago, como el ruido lejano del mar en un tiempo de tempestad.

El caid comprendió que no había un momento que perder. Descendió, volvió a ensillar a su caballo, tembloroso, saltó encima, y se lanzó viente a tierra a través del bosque, huyendo del incendio, la hidra invasora que le perseguía.

Tenía que recorrer alrededor de diez leguas para ponerse al abrigo de él. Calculando la rapidez del fuego, según la velocidad del viento, debía franquear esta distancia en menos de una hora para escapar a la muerte. Un sudor frío bañaba su cara; largos estremecimientos le recorrían desde los riñones a la nuca. Los robles huían tras él. Precipitaba su carrera, rugiendo a su vez con voz ahogada por el espanto, para excitar a su caballo, el grito de terror que, ahora, resonaba por todas partes: «¡Elfa! ¡Elfa!»

Alrededor de él, todo se salvaba, todo se precipitaba también en una huida alocada, desesperada. Hombres, ancianos, mujeres llevando sus hijos sobre la espalda, se dispersaban en todos sentidos, lanzando horribles clamos. La mayoría, cargados con paquetes, objetos de los mas preciosos que habían querido llevarse, los abandonaban en el camino para ser mas rápidos. Una madre dejó allí su hijo, y, librada de este fardo, continuó su alucinada carrera a través del bosque. Los miembros de la misma familia, reunidos primero en grupo, acaban por distanciarse; los más jóvenes, más ágiles, tomaban la delantera; los otros, ancianos y mujeres, permaneciendo atrás, hacían vanos esfuerzos por seguir a los primeros. Las bestias de carga, caballos, pascos, mulas, buyes, escapados de las cuadras y establos, huían también, galopando en todas direcciones. Bandas de pájaros volaban vertiginosamente. Los animales salvajes, ciervos, jabalíes y puercos-espines, pasaban en rebaños; y los robles mismos, recorridos por el viento como por un estremecimiento de espanto, parecían, a los ojos del caid, mezclarse a la desbandada general.

INFORMACION EL PROGRESO

POR TELEGRAFO

Madrid 29 1'30

El Rey, mejorado

Operósele

El Rey se halla muy mejorado, por la tarde abandonó el lecho habiéndole entrado las heridas en período de cicatrización.

Hízosele una pequeña operación con resultado satisfactorio.

Pudo con Romanones atender al despacho de varios asuntos.

Los representantes de religiones desidentes

Con Romanones

El conde de Romanones celebró una entrevista con los representantes de religiones desidentes en Madrid; y como tenia noticia de que pensaban organizar manifestaciones y mitin, rogóles que aplazasen todo acto de protesta contra los católicos a fin de evitar que éstos entorpeciesen la acción del Gobierno en los asuntos religiosos que están en tramitación.

Les manifestó, que él seguirá el camino emprendido, desentendiéndose de las derechas lo mismo que de las izquierdas, para no torcer en lo más mínimo la marcha comenzada.

Ribalta

Desacuerdo entre los ferroviarios

Llegó a Madrid el societario Pedro Ribalta.

Existe gran disgusto entre los ferroviarios.

Desde que el significado obrero Solana se dió de baja en la asociación, en vista de que algunos de sus compañeros no están conformes con el espíritu de aquella, son muchos los que le siguen, considerándose como seguro que se disolverá la indicada asociación.

Muchos socios de La Unión Ferroviaria han escrito una carta a Ribalta para que dimita el cargo que la sociedad le ha conferido.

¿Empiezan los petardos?

¿Cesó el talismán?

Comunican de Barcelona, por conducto oficial, que al paso de un tranvía estalló un petardo, causando, como es natural, la gran alarma, desacostumbrados como estaban de estos sustos los residentes de la ciudad condal.

Fueron detenidos varios muchachos que se cogieron colocando otros petardos en varios sitios de la población.

En la estación de uno de los tranvías de aquella capital, pretendían colocar algún petardo que la policía les privó.

Entre conservadores

Pleito pendiente

Los conservadores de Maura, se esfuerzan en demostrar que no hay acuerdo de ninguna clase entre el Sr. Maura y Dato.

Los amigos del Sr. Dato, con más templanza que los otros, afirman que el acuerdo existe, y que pronto saldrá de entre telones.

Weyler

De viaje

Ha llegado el General Weyler a Madrid, marchará en breve a Valencia para asistir a las bodas de plata del Arzobispo de aquella diócesis.

Romanones en acción

Reorganizando el partido liberal

Llamado por el conde llegó a Madrid el exalcalde de Barcelona, Sr. Collazo, a quien dió instrucciones relacionadas con la reorganización del partido liberal.

Asegúrase que el citado exalcalde, dió palabra de que se cumplirían los deseos del actual presidente del Consejo de Ministros en Barcelona.

La jura de la bandera

Aplazamiento

Acordó aplazar por unos días el acto de jurar la bandera los reclutas de este año.

No se dicen los motivos.

De viaje

Steege

El exministro de Instrucción de Francia, salió para París.

Regresa satisfechísimo de la buena acogida que los españoles le han tributado.

No se pudo celebrar el banquete que se le tenía dispuesto en palacio, por la indisposición del Rey.

La cuestión de la enseñanza

En la sección de Instrucción pública

En la sección del Consejo de Instrucción, aprobóse la ponencia formulada por el exdirector General de Instrucción don Eduardo Vincenti. Presentáronse tres votos particulares.

Para los labradores

Buenos auspicios

Generalizase la lluvia por todo Castilla y Andalucía, los labradores demuestran gran júbilo por que estas lluvias las consideran precursoras de buena cosecha.

En Bilbao

Cierre de tiendas

En Bilbao cerráronse todos los comercios en señal de protesta por el nuevo impuesto que se les exige.

Celebróse una gran manifestación llevada a la diputación provincial las conclusiones formuladas por la comisión del comercio constituida para este objeto.

La tranquilidad es completa.

El czar Fernando

En Andrinópolis

Entre pompas y vítores entró el czar en Andrinópolis, Chucrí entrególe la espada, el czar devolvíosela.

LA BOLSA

Fondos públicos

4 por 100 perpétuo interior fin corriente.	84 20
Diferentes series.	84 20
Amortizable al 5 por 100 alcon-tado.	000 00

Acciones

Banco de España.	00 90
Compañía Arrendataria de Tabacos	101 00
Resineras.	93 70
Altos Hornos, de Vizcaya	401 00
Azucareras preferentes.	00 00
id. ordinarias.	00 00
id. obligaciones.	291 00

Cambios

París vista (francos).	8 30
Londres vista (libras).	27 30

COMISION PROVINCIAL

Sesión de ayer

La presidió el Sr. Tapia, asistiendo los Sres. Saco, Varela y Neira Pedrosa. Fué nombrado médico de la casa-Inclusa de Mondoñedo, por fallecimiento de D. Alejandro Barja, D. José María Álvarez Mon y Basanta.

Se aprobó una cuenta del Sr. Ingeniero de la Diputación, importante 633 pesetas, por gastos ocasionados en el estudio de tres caminos vecinales en los Ayuntamientos de Mondoñedo, Lorenzana y Orol.

También se aprobaron otras dos cuentas rendidas por dicho Ingeniero y por el Sobrestante D. Emilio Fernández, por viajes hechos con motivo de la inspección de todas las carreteras provinciales.

Han sido declaradas de abono 7.735 pesetas por estancias causadas en los meses de setiembre, octubre, noviembre y diciembre últimos, por enfermos pobres en el Gran Hospital de Santiago.

Se acordó devolver la fianza prestada por el contratista del suministro de artículos alimenticios y combustibles a la casa de Maternidad de Lugo durante el año de 1912.

Se aprobaron las contratas de sostenimiento de los expositos mayores de siete años, procedentes de la casa-Inclusa de Mondoñedo, llamados Mónica, Leocadio, Pablo y Medarda.

Ha sido autorizado el director de dicho Asilo, para que la expósita Clara, sea trasladada a la casa municipal de Beneficencia de Lugo.

Se acordó encargar al subjeefe del correccional de esta ciudad del suministro

POR GALICIA

CORUÑA

De un día a otro saldrán para Madrid los delegados que la Cámara de Comercio de esta capital, acordó enviar a Madrid, según dijimos, para asistir a las sesiones de la Asamblea Nacional de las Cámaras de Comercio.

Llevará a la corte dicha representación, el presidente de la mencionada corporación oficial de La Coruña, Sr. Suárez Pumariaga (D. Germán), y los Sres. Fraga (D. Enrique), Jaspe (D. Antonio) y Lamigueiro. Este último se halla ya en Madrid, en donde se reunirá con sus compañeros de delegación.

La Asamblea habrá de inaugurarse en los primeros días del mes de abril entrante.

Hace días le entraron en su casa al vecino de Culleredo Luis López Cabado, y del cajón de una mesa le llevaron 56 pesetas.

Como uno de los presuntos autores del robo, fué detenido el muchacho Gerardo Fernández Castro.

Ha sido trasladado a la Comandancia de Carabineros de la Coruña el primer teniente de dicho Cuerpo, D. José Gallego, quien se posesionó de su nuevo destino.

El vecino de Cambada, en Vimianzo, José Espasandín Caamaño, fué detenido y entregado al juez de Corcubión, porque el lunes último, a la salida de un baile, hirió gravemente de un palo y una puñalada a José Vieites, de Berdoyas, lugar donde ocurrió el sangriento incidente.

ORENSE

Están ya casi ultimados los preparativos para la celebración de la carrera ciclista que, con tanto entusiasmo organiza la simpática sociedad «Orense F. C.» para las próximas fiestas del Corpus.

La Comisión cuenta ya con numerosas cintas que prometieron enviar distinguidas señoras.

En el tren mixto procedente de Vigo, en donde desembarcaron de América, llegaron más de 200 individuos de esta provincia.

PONTEVEDRA

Se reunió, bajo la presidencia del Sr. Marqués de Riestra, la Junta directiva de los «Boy Scouts», tomándose los siguientes acuerdos:

Instalar un Club de Exploradores en los bajos del Liceo Gimnasio.

Admitir aspirantes desde el día de hoy, debiendo los padres de los jóvenes que deseen pertenecer a la Asociación de «Boy Scouts», suscribir las hojas.

Nombrar vocales instructores al Abogado D. Isidoro Millán y a D. Francisco Lledó y constituir un Comité de honor, del cual formarán parte todas las Autoridades, Representantes y otras personas de arraigo.

Admitir donativos que se destinarán a uniformes para los exploradores pobres, material instructivo de recreo etc., siendo el tesorero D. Vicente Riestra Calderón.

Fijar las siguientes cuotas mensuales: de 0'25 para los «Boy Scouts» y de 0'50 para los socios protectores.

Consignar un voto de gracias al presidente del Gimnasio, D. Antonio Casas, por la cesión del local para instalar el club de Exploradores.

Reuniéronse los partidos republicanos conjuncionista y radical, acordándose disolverse y constituirse en partido único.

El juez municipal de Villagarcía, D. Federico Gómez Gerardo, que ha obtenido plaza en las últimas oposiciones para abogados del Estado, ha sido destinado a Gerona.

VIGO

Por confidencias recibidas en la inspección de vigilancia, supóse que la autora del robo de la calle de la Laje, Dolores Álvarez Soler, se hallaba en el cercano pueblecillo de Cangas.

Enviado al citado lugar el agente Casimiro González, logró detener a aquella en una posada de la calle de Santa Baya.

Practicado un detenido registro en la habitación de Dolores, fueron halladas algunas alhajas baj la almohada de su cama, acabando por confesar el delito.

Dolores tenía aún dos pares de pendientes, una cadena de reloj y diez pesetas.

Las otras alhajas habíalas empeñado aquí y en el Monte de Piedad de Pontevedra.

En el vapor «Ortega», de la Compañía de Navegación al Pacífico, que hoy llegará a Vigo, de regreso de América del Sur, viene el Sr. D. Bernardino Toro Codesido, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de la república de Chile ante los Gobiernos de Cuba y Estados Unidos de Venezuela.

Le acompañan su esposa, y el secretario de legación D. Roberto Javar Aspillaga.

Apareció robada la junta de Obras del Puerto de Vigo.

Los «cacos» forzaron una ventana y llevaron 415 pesetas.

También se cometió un robo de gallinas en la casa de D. Jaime Lafuente.

Se declararon en huelga todos los trabajadores, incluso mujeres y niños, de la fábrica de conservas de D. Juan B. Cerqueira.

NECROLOGÍA

Fallecieron:
En Coruña la señorita María de la Visitación García Raso.

—En Santiago, D. Ignacio Gándara, empleado en la casa de banca de los Sres. Pérez y de Andrés, y el industrial D. Rafael Salgado.

—En Arbo, D. José Domínguez, teniente de la Guardia civil retirado.

—En Orense, D. Benito [Martínez, empleado en la farmacia de los señores Román y Saco.

Corría, corría siempre, devorando el espacio. Su caballo, arrastrado en un furioso galope, pasaba a través de las altas malezas, franqueaba los fosos, se metía en los barrancos, se ensangrentaba en los matorrales, chocaba, se martirizaba a cada obstáculo. Le apretaba más fuerte en sus nerviosos jarretes, le soltaba la boca y le hundía sus espuelas en los flancos. El mismo, en esta huida desenfundada, había perdido su turbante y su desnudo cráneo, reluciente, aparecía don su derecha trenza como un casco remontado por una punta.

Sin embargo, el incendio le ganaba en velocidad; le alcanzaba. Ya se elevaban tras él gritos de angustia. El calor aumentaba; el siracco, llevando el soplo de muerte, era cada vez más abrasador; se oían crujidos, cada vez más, aproximados. Un rugido de tempestad llenaba el espacio.

De tiempo en tiempo el caid miraba tras sí. Se sentía perdido. De minuto en minuto redoblaba su furor el huracán. Tizonas inflamadas pasaban por encima de su cabeza, transportadas por el viento. Las hojas muertas, las malezas, las árboles, se encendían ante él. El incendio principiaba a envolverle por todas partes; un círculo de fuego se formaba su alrededor. Corría, corría siempre, en un vértigo de llamas y de humo, no distinguiendo ya nada, cegado por una nube siempre más espesa, encerrado en tinieblas, que disipaban de repente siniestros resplandores. Continuaba precipitándose con una impetuosa vertiginosa a través de los torbellinos de humo, haciendo avanzar desesperadamente a su caballo, buscando ahora adelantar a su vez al incendio. Diez kilómetros apenas le separaban de una aldea, fuera del bosque; estaba salvado.

Pero, de repente, el caid arrojó un grito ahogado. Su caballo acababa de estrellarse contra un obstáculo. Los dos habían rodado por tierra.

Abdel-Ben-Amar se levantó. Miró a su corcel, que yacía con las patas rotas, girando sus extinguidos ojos. Entonces tendió sus brazos hacia el cielo y esperó la muerte en la actitud de los musulmanes en oración.

PABLO BRULAT.

Triste noticia

Ayer antes de que saliera nuestro periódico a la calle, llegó a la redacción la mala nueva de que nuestro amigo y suscriptor D. Alejo Barja Alonso había puesto fin a sus días, en Mondoñedo.

Siempre nuestra actividad nos parece poca para noticiar a nuestros lectores lo que deba ser conocido; pero cuando la noticia es de carácter privado y no grata a nadie, preferimos ser los últimos si es que hay primeros en darla.

En algunos periódicos leímos ayer este triste suceso, y vimos también las referencias de él.

El Sr. Barja puso fin a sus días, claro está que lo hizo en momentos de no lucidez, dominado por un trastorno mental, otra cosa no se explica en quien como el Sr. Barja antes de llegar este caso, obró bien y procedió correctamente con los que le trataban y a él acudían en demanda de algo.

Dios le haya perdonado, y a su apreciable familia enviámosle nuestro sentido pésame.

Los autos de

«La Ferro-carrilana»,

Para el Director general de Correos y Telégrafos

Ni nos mueve interés particular de ninguna clase, ni tenemos mala voluntad a la empresa de transportes cuya razón social lleva por nombre el del título de estas líneas; es más, aseguramos al Director de Correos y telégrafos que de esta empresa forman parte personas muy queridas nuestras, y por nosotros muy respetadas, así es que nuestra campaña se funda solamente en el clamoreo de la opinión indignada.

Nosotros, constantes en bien del público, seguiremos informando a V. S. respecto del proceder de esta empresa; que mal será que la justicia, conocida que sea, no se abra calle.

Dice el periódico el *Ribadense* del 27 de marzo:

«En la semana última llegó el correo a esta villa con lamentable retraso en varios días, sin que nos haya sido posible averiguar la causa del mismo.

Sr. Vilas, ¿no le parece a V. que en estos casos procede utilizar el telégrafo para calmar las naturales impacencias de los que esperan, noticiando la razón del retraso, máxime cuando éste no se funda en ningún accidente desgraciado? Viva Baamonde!

De *La Voz de Mondoñedo*:

«LA CARRILANA

Hemos oído calificar de manera muy dura el proceder de dicha compañía, por los abusos que cometa con el público.

La verdad es que se lo «pone por montera», y ya no basta para perdonar la gran despreocupación de... los automóviles... los buenos servicios de los mismos y del personal que los conduce.

Por esperar en Villaiba al automóvil que venía (mejor, que no venía si no lo fueran a buscar) de Lugo, llegó a Mondoñedo el correo el jueves con tres horas de retraso... nada más.

Al siguiente día, viernes, recibíse orden de que fuese en Mondoñedo detenido el automóvil hasta que, en otro vehículo, llegase aquí un caballero que venía para Ribadeo, y en Mondoñedo tuvieron que permanecer dos o tres mortales horas la correspondencia y viajeros.

Soplar y sorber a un tiempo mismo no han de inventarlo en Baamonde, y por tanto cada día se ve con más cariño y se pide con más calor que se normalice formal y diaria competencia.

Los agravios e inconsideraciones con el público son tantos, que forzosamente tienen que producir resultados contrarios a la empresa de automóviles.

Sus aires de sultán ensobrecido han de darle mal resultado, porque están muy malos los tiempos para sultanes».

(Se continuará).

de los reclusos de dicho establecimiento durante los 20 primeros días del mes de abril, toda vez que termina su compromiso en 31 del que rige el actual contrato.

Fué denegada la instancia formulada por Jesús Cantil, pidiendo la admisión a un Asilo provincial de la niña María de corro Alfonso Aguiar.

Se concede la retribución anual de pesetas por sostenimiento del exposito mayor de siete años, Jesús María Frutuoso López, a Pedro Juan Rodríguez López, de Sarria.

Han sido declaradas de abono por cuenta de la Diputación las estancias que en la casa de Maternidad causó la enfermedad Ramona Núñez Rodríguez, de Triacastela.

Liga de Amigos

El Presidente de ésta sociedad recibió ayer el siguiente telegrama del Diputado a Cortes por esta circunscripción Sr. Saldavilla.

«Acabo conferenciar Ministro Gobernación, ofreciéndome resolver brevemente expediente fuerza seguridad que tiene preparado Director general.»

EN LA AUDIENCIA

MONFORTE.—HOMICIDIO

Aute el Tribunal del Jurado vióse ayer en nuestra Audiencia una causa procedente del Juzgado instructor de Monforte, por homicidio, contra Tomás Rodríguez.

Acusase al Tomás Rodríguez de haber hecho contra su convecino José Rodríguez Fernández, de Doade (Sober), tres disparos con una pistola Browning causándole dos heridas mortales de necesidad que le causaron la muerte a los pocos momentos.

Los hechos ocurrieron el 24 de agosto último, en ocasión de hallarse ambos majando en casa de su convecina María Josefa Valcárcel originándose una disputa sobre quien lo hacía mejor.

Estos hechos según el fiscal constituyen un delito de homicidio de que es autor el procesado.

Procede imponer a éste la pena de años, ocho meses y 21 días de prisión y la demeración a la familia del perjudicado.

Después de examinada las pruebas, el juez fiscal Sr. Rubido, sostuvo elevándole a definitivas, sus conclusiones provisionales.

El abogado defensor Sr. Varela Bello sostiene la inculpabilidad de su defendido.

El presidente interino Sr. Mosquera Montes, hizo de los hechos un resumen imparcial.

Hechas luego al jurado las oportunas preguntas dictó, tras un rato de deliberación, veredicto de inculpabilidad.

En su vista la Sala dictó sentencia absolutoria.

EL OIDOR DE SALA.

ECOS

Ha fallecido en Fonsagrada, víctima de una rápida enfermedad, el joven color, D. Marcial Peñamaría Alvarez.

Era un muchacho apreciablemísimo de tado de cualidades excelentes, a que todos estimaban y consideraban como un amigo bondadoso y que ahora comienza a formalizar sus estudios en los cuales se seguría grandes exitos.

Enviamos a su familia y, en especial a su hermano el culto médico, nuestro querido amigo D. Armando Peñamaría la expresión de nuestro sincero pésame.

Trabájase estos días por varios venes para llegar a la organización de una juventud socialista.

Con el mismo objeto celebróse en «Centro Obrero» una reunión convocada por varios elementos, acordándose llevar uno de estos días, al Gobernador civil, reglamento por que se ha de regir nueva sociedad.

El subdirector de Obras públicas Sr. Rendueles, está acabando de traducción y de poner en limpio el pliego de condiciones del ferrocarril de Tángar a Pobra que publicará la «Gaceta» oportunamente.

El ministro de Hacienda ha recibido varias peticiones para que se aumente hasta un millón de pesetas la cantidad consignada en presupuesto para ampliar las oficinas del giro postal.

Dicese que el Gobierno propónse establecerlo también con el extranjero.

Los corredores colegiados de comercio, como los no colegiados, que se hayan dado de baja en el pago de la contribución, si pasado un plazo de seis meses no se dieran de alta en la misma, se entiende que renuncian al cargo.

Se dispone continúe en el desempeño de su cargo los catedráticos del Instituto de Coruña Sres. D. Acisclo Campaña y D. Valentín Morán y D. Ramón Casado, a pesar de haber cumplido los 70 años.

Dicen de Manchester que una reunión que celebraba el partido laborista fué perturbada por las sufragistas, que produjeron un gran tumulto, cerrando, por último, las puertas con candados.

Para poder dar salida a los que se dieron encerrados tuvieron que aserrar candados.

En consideración a que ha de salir

Cirujano - Dentista A. PITA

Horas de consulta y operaciones: DE 9 A 12 Y DE 2 A 5
Los clientes de fuera de la localidad, deben pedir turno por correo para evitarse esperas innecesarias

Plaza de Sto. Domingo, 2, 1.º

Dositeo López Cedrón
Procurador de los Tribunales y Corredor de Comercio, trasladó su despacho, Castelar, 2, junto al Banco de España, local que antes ocupaba D. Gerardo Quintero. Se encarga de toda clase de operaciones en dicho Establecimiento de Crédito. Compra y venta de toda clase de valores cotizables. Castelar, 2.—LUGO

H. MANSO
Médico-Cirujano y Odontólogo (DENTISTA)
ARMAÑA, 3 Y 5, 2.º

José Gayoso Castro
ABOGADO
Trasladó su Estudio a la calle de San Pedro, núm. 7, pral.

¡ATENCIÓN!
En la imprenta de este diario, se hacen toda clase de trabajos en relieve y tricromía. Única casa que compite con las mejores de Galicia. Prontitud, esmero y economía.

Abonos químico-minerales y primeras materias para los mismos, clases extras.
FERNÁNDEZ, TORRES Y C.ª—Coruña

Arriendo Se arrienda y el cuarto piso de la casa número 6 de la calle de Manuel Becerra. Informará el Sr. D. Martín E. Rúa y el Administrador de este periódico.

BELENOL

Antineurálgico sin rival

Diploma de Gran Premio, Medalla de Oro y Cruz Insignia en la Exposición Internacional de Barcelona de 1912

No existe nada mejor ni más rápido, para hacer desaparecer en pocos minutos toda clase de Dolores de Cabeza, Muelas, Dientes, Oídos, Menstruales, etc.

Precio: 25 céntimos

Puntos de venta: EN LUGO: Farmacias de los Sres. Alonso Hortas, Plaza del Campo núm. 5, García Murga, calle de San Pedro núm. 23, y Droguería de los Sres. Iglesias y C.ª

Banco Vitalicio de España

Sociedad Anónima de Seguros sobre la Vida a Prima Fija

CAPITAL SOCIAL	Ptas. 15.000.000'00
CAPITAL DESEMBOLSADO	» 3.750.000'00
RESERVAS en 31 Diciembre de 1911 comprendidos los reaseguros	» 30.727.901'38
PAGADO A LOS ASEGURADOS HASTA 31 DICIEMBRE DE 1911	Ptas. 53.401.026'80

Esta Sociedad se dedica a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado o a un plazo determinado para la formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas o diferidas y compra de usufructos y nudas propiedades.

REPRESENTACIONES EN TODA ESPAÑA

DOMICILIO SOCIAL: Rambla Cataluña, 18 y Cortes, 603—BARCELONA
Inspector regional: D. R. Pina Rico—LA CORUÑA
Delegado en la Provincia de Lugo: JESÚS DE VALLUGERA Y GAYOSO

(Autorizado por la Comisaría General e Inspección de Seguros)

COMPañía MADRILEÑA DE URBANIZACIÓN

Fundadora de la CIUDAD LINEAL (1894)

SU PLAN INDUSTRIAL consiste: 1.º En la combinación de varios negocios, cada uno de ellos bueno de por sí, que mutuamente se favorecen, compra, parcelación y venta a plazos de terrenos (seis millones de metros cuadrados) vías férreas (17 kilómetros en construcción y 38 en explotación), construcción, compra y venta a plazos en 20 años de hoteles de lujo, burgueses y obreros con preferencia en la proximidad de sus vías férreas, abonando 9 por 100 de interés anual por la parte que

en cada año queda pendiente de pago, suministros de agua y de electricidad con preferencia a sus fincas rústicas y urbanas, y negocios auxiliares, imprenta, tejares, parque de diversiones, viveros y almacenes.

2.º En compensar los resultados de los negocios de éxito lento, vías férreas y suministro de agua, con los de éxito rápido, terrenos, construcciones, suministro de electricidad, negocios auxiliares y almacenes.

COLOCACION DE CAPITAL, SUSCRIBIENDO:

OBLIGACIONES HIPOTECARIAS 6 por 100 DE 500 PTAS. NOMINALES

a 485 pts. de 1 a 25	Obligaciones interés efectivo 6'18 % anual
a 480 » de 26 a 50	» » » 6'25 »
a 475 » de 51 a 100	» » » 6'31 »
a 470 » de 101 a 200	» » » 6'38 »
a 465 » de 201 a 400	» » » 6'45 »
a 460 » de 401 en adelante.	» » » 6'52 »

LIBRETTAS DE LA CAJA DE AHORROS, NOMINATIVAS Y AL PORTADOR

voluntad, interés anual	de 3 por 100
seis meses, » » »	de 5 por 100
un año, » » »	de 6 por 100
dos años, » » »	de 6'50 por 100
tres años, » » »	de 7 por 100
cuatro años, » » »	de 7'50 por 100
cinco años, » » »	de 8 por 100

Banqueros de la Sociedad: SRES. URQUIJO Y COMPañía

Pedir más detalles a las Oficinas: Lagasca, 6, bajo, de 9 a 12.—Ciudad Lineal, de 2 a 7
Apartado de Correos 411, Madrid

Abonos químico-minerales y primeras materias para los mismos, clases extras.

MARCELINO MENÉNDEZ FANO
Riego de Agua, 22.—CORUNA

VENTA DE BOTICA

Por tener que ausentarse su dueño, se vende la única que hay establecida en Villanueva de Lorenzana, partido de Mondoñedo.

Para precio y condiciones de venta, informarán en la misma botica.



Clínica Dental

VALLINA

Odontólogo Dentista

Especialista en las enfermedades de la boca y dientes, y en todos los trabajos de la moderna Odontología, como son: dentaduras artificiales, orificaciones, incrustaciones de porcelana y oro, y puentes del mismo metal.

Gabinete aséptico.—Rigurosa esterilización del instrumental.—Extracción sin dolor ni peligro.

CONSULTA DE 9 A 1 Y DE 3 A 7
EMILIO CASTELAR, 1, 2.º
Frente al Banco de España

Emulsión "Dos pescados" (Marca registrada.)



Interesante

La Emulsión Dos pescados, es superior en preparación y composición, a todas las existentes. He aquí un estado comparativo con una de las más conocidas.

Marca Scott.—Aceite puro de hígado de bacalao, el 50 por 100.

Hipofosfitos de cal, el 1 por 100.

Idem de sosa, el medio por 100.

Marca Dos-pescados.—Aceite puro de hígado de bacalao, el 75 por 100.

Hipofosfitos de cal y sosa, el 1 por 100.

la escuela en este año y los siguientes el personal de ayudantes de obras públicas para cubrir las vacantes, se da por terminado el sistema de convocatorias por término, como aclaración a la librería y se anuncia, como aclaración a la Real orden del 18 del último febrero, que esta convocatoria, no sólo ha de ser la última y definitiva para los de tercer grupo, sino que también para los de primer grupo, pudiendo, los que sólo hubieran solicitado examen del 2.º solicitarlo del 3.º, una vez aprobado el anterior.

A la mayoría de los empleados del Estado que son reclutas, se les seguirán abonando los sueldos que perciben, durante el período de instrucción militar.

El «Diario Oficial del Ministerio de Guerra inserta las disposiciones siguientes:

Destinando al regimiento de Murcia al teniente coronel D. Segundo Vázquez. Idem a la zona de Betanzos, al idem D. Dionisio Cuervo Biel.

Idem a la caja de Allariz al comandante D. Manuel Vázquez Botana.

Disponiendo que pase a la situación de excedente en la octava región el capitán de Infantería D. Manuel González Alonso.

Destinando al regimiento de Marcia al capitán D. Enrique Cerrada Nogueira. Idem a la caja de Pontevedra al idem D. Manuel Telo García.

Idem a la subinspección en la octava región al idem D. Julián Castro Pérez.

Al teniente de la reserva de Vigo don Juan Espárrago, se le destina a la caja de Barcelona.

La Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España tiene el proyecto de construir en Miranda una nueva estación para la cual se han presupuesto 1.800.000 pesetas.

Según parece, las obras comenzarán esta primavera.

Dicen de Nueva York que se ha celebrado una asamblea magna de mujeres en la cual se tomó el acuerdo de protestar contra las disposiciones que dificultan el divorcio.

Las oradoras dijeron que las tres cuartas partes de los matrimonios son desgraciados por culpa del marido.

Acordóse, además pedir la creación de una Escuela de Paternidad, donde los maridos aprendan sus deberes de padres.

En Oviedo una hermosa muchacha de 18 años, vecina de Sandrés, se disparó un tiro, quedando muerta; y se cree que la causa del suicidio fueron contradicciones amorosas.

El novio, al saber la triste nueva, fué a ver el cadáver, y en un descuido de los presentes, suicidóse también.

Los amantes fueron enterrados juntos.

«Le Temps» publica un despacho procedente de Tetuán que dice:

En un barco francés del cual se desembarcaban patatas, se encontró una gran cantidad de municiones.

Las autoridades militares lo decomisaron, sin dar cuenta, como es regla general, al cónsul francés.

Es comentadísimo el incidente.

Por el Arrendatario para el servicio de la recaudación de contribuciones e impuestos de esta provincia ha sido nombrado auxiliar Recaudador de la 3.ª zona de Becerreá, Ayuntamiento de Cervantes, D. Constantino Lagarón Alvarez, vecino de esta ciudad, por haber cesado en el mismo cargo D. José Santín Fernández.

Una real orden dictada por el ministro de Instrucción pública, Sr. López Muñoz, dispone que continúen prestando servicio activo en la enseñanza, no obstante haber cumplido ya la edad de 74 años, el director del Instituto general y técnico de la Coruña, D. Ramón Casal Amenedo, y los catedráticos de Física y Química y de Matemáticas, en dicho centro docente señores, D. Acisclo Campaño y Alfegeme y D. Valentín Morán respectivamente.

De Argamasilla de Calatrava (Ciudad Real) comunican que fué hallado cerca del pueblo en el camino de Almodóvar, el cadáver del jefe de los radicales de aquel distrito, D. Eufodoro Peñasco, con varias heridas, creyéndose, que haya sido asesinado.

El Sr. Peñasco fué secretario del Ayuntamiento de Argamasilla.

Se ha concedido un plazo de seis meses a las asociaciones de cazadores, entidades agrícolas, consejos provinciales de Fomento, sociedades particulares y

demás personas a quienes interese la ley de caza, para que puedan informar ante la dirección de Agricultura, acerca de las modificaciones que convenga introducir en dicha ley.

Las pistolas asfixiantes de que se acaba de dotar a la Policía de París han sido ensayadas «in ánima vili» con motivo de haberse vuelto loco un negro y amenazar con un revólver a los transeúntes.

Dos agentes, provistos de los nuevos escudos protectores y de pistolas asfixiantes, se aproximaron al demante y descargaron sobre él sus armas. El loco logró huir, pero casi inmediatamente hizo efecto el humo que aspiraba, y cayó desvanecido.

Los agentes se apoderaron de él, sin riesgo alguno.

Poco después el negro volvía de su desmayo.

Han comenzado en Oviedo los trabajos de la organización de fiestas con motivo de la próxima feria de la Ascensión. El Ayuntamiento facilitará pastos gratis con objeto de fomentar la afluencia de ganaderos.

Patrocinada por la Diputación, se celebrará la Exposición regional de ganados. Los que tengan premio concurrirán a la Exposición nacional de Madrid subvencionados por la Diputación. Esta tienda de seleccionar las razas hasta constituir una genuinamente asturiana y adaptable a las condiciones alimenticias y tipográficas del país.

Durante las fiestas, Machaquito y Gaona lidiarán toros de Porladé.

MERCADOS

Trigo, ferrado, 3'50; ptas; centeno, id., 3'00; maíz id., 3'25; cebada, id., 2'50, castañas, 1'50; habas, id., 5'50; huevos, docena, 0'80; patatas, quintal 6'50; manteca, libra, 1'25; tocino id., 1'25.

ADORACIÓN NOTURNA

En la Santa Iglesia Gatedral Basílica Día 29.—Turno: Ntra. Sra. del Pilar. En sufragio de D.ª María Manuela Quiroga (q. e. p. d.)

Día 30.—Turno: La Inmaculada.

Día 31.—Turno: Ntra. Sra. del Carmen.

En sufragio de D. Segundo Roca Novo (q. e. p. d.)

Día 1.º de abril.—Turno: Corpus Christi.

CULTOS

En la Iglesia de Santo Domingo.—Mañana terminará la novena que el gremio S. José dedica a su escelso Titular. A las ocho se celebrará misa de comunión general. A las once se celebrará la solemne, con orquesta, bajo la dirección del joven organista D. Vicente Latorre, predicando el paragórico el profesor del Seminario D. Alfredo L. López. En los cultos de la tarde predicará el M. I. señor Lectoral de la S. I. C. B.

Después de la misa de la mañana saldrá la procesión por las calles de costumbre si el tiempo lo permite.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de hoy.—Santos: Jonás y Pastor.

Tip. de El Progreso, Manuel Becerra, 4

ARRIENDO Se hace de los pisos 2.º y 3.º de la casa n.º 4 de la calle de Manuel Becerra.

En la Administración de este periódico informarán.

LEOPOLDO GASALLA
MÉDICO-OCULISTA

Ex-ayudante del Doctor Landolt, de París
Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5

Ronda de Castilla-Villa Angela

Almacén de Zaera
Harina, centeno, maíz, cebada y trigo.

Más barato que nadie.

Carretera de la Estación

ANGEL GOY FERNÁNDEZ
PROCURADOR

Ofrece al público sus servicios en su despacho, Obispo Aguirre, 1, bajo.

